Fundado en 1976 Año L Número 17.612

EL PERIÓDICO GLOBAL

Edición Madrid 3,50 euros **Domingo** 19 de octubre de 2025

Ideas



Efecto ChatGPT: ya empezamos a hablar todos como robots

### EL FRACASO DE LA OPA DEL BBVA SOBRE EL SABADELL

# Torres, a Oliu: "Enhorabuena, Josep, ha sido una sorpresa"

● El presidente del BBVA felicitó al del Sabadell el jueves tras el fracaso de la OPA hostil iniciada hace 17 meses ● EL PAÍS reconstruye el inesperado desenlace de la operación empresarial del año

#### AMANDA MARS **Madrid**

La noticia empresarial del año llega sobre las ocho de la tarde del jueves pasado en un escueto mensaje de Gonzalo Barettino, secretario general del Banco Sabadell, al grupo de WhatsApp de los directivos: "Ha salido un 25%". Todos los miembros de ese chat están pendientes del teléfono móvil porque un rato antes han surgido rumores de que tal vez el desenlace de la opa hostil lanzada por el BBVA se va a conocer ese mismo día. Después de 17 meses de batalla cruenta, esas tres palabras junto al porcentaje indican que han ganado, que la operación para absorberlos ha fracasado. Se acabó, la opa no sale adelante. "Y por un rato nadie respondía nada, no nos atrevíamos, como si no nos lo creyésemos", recuerda uno de ellos. Hay quien se pregunta si es una broma de Barettino, ya que ni en el más optimista de los escenarios que manejaban —y no era el probable— contemplaban un grado de aceptación tan bajo de la oferta, sino del 27%. Y ha quedado en el 25,47%

-PASA A LAS PÁGINAS 36 Y 37

El fiasco de la entidad vasca reabre el mapa bancario español —P38



SR. GARCÍA

### La soledad de Ábalos y su errática estrategia judicial

José Luis Ábalos llegó solo el miércoles al Supremo. Apenas se relaciona con el resto de diputados en el Congreso. El otrora todopoderoso ministro y ex número tres del PSOE suma a su aislamiento una errática estrategia judicial que ya dura 20 meses, desde que estalló el *caso Koldo*. —**P24 y 25** 

### Multitudinarias manifestaciones en EE UU contra el autoritarismo de Trump

Cientos de miles de personas toman la calle en distintas ciudades

### JESÚS SÉRVULO GONZÁLEZ **Washington**

Cientos de miles de personas se manifestaron ayer en las grandes ciudades de EE UU para protestar contra la deriva autoritaria del presidente Donald Trump. El lema de las marchas era claro: "No Kings" (No reyes), en referencia al principio estadounidense de no sometimiento ante ningún rey. Las principales concentraciones se celebraron en Nueva York, Filadelfia, Houston y Chicago. También en Washington, donde la marcha fue una de las más multitudinarias que se recuerdan. "Mi padre no luchó en Europa para esto", se lamentaba uno de los manifestantes.

#### **Operaciones encubiertas**

La CIA resucita en Venezuela el intervencionismo en América Latina –P2Y3

### Investigación

Diez meses de instrucción y una duda: "¿Cómo murió Andic?"—P34

## La ofensiva antifeminista avanza tras décadas de mejoras en igualdad

España intenta blindar el aborto en la Constitución como ya ha hecho Francia

#### MARC BASSETS Berlín

La historia jamás avanza en línea recta. Tampoco la del feminismo. Desde hace más de una década, y al calor de la ola reaccionaria que recorre el mundo, se multiplican los recortes de derechos de las mujeres en países occidentales y también en el llama-

do Sur Global tras años de avances hacia la igualdad. Ocurre en regímenes políticos y culturales alejados que están actuando contra la diversidad: de los EE UU de

La batalla por el voto de las mujeres se recrudece en España —P22 Y 23

Trump, a la Argentina de Milei, la India de Modi o los más cercanos Italia, Hungría o Polonia. Países como Francia o España están oponiendo resistencia y justifican, por ejemplo, la inclusión del aborto en sus constituciones como antídoto a ese fenómeno impulsado por el auge de la ultraderecha. —P42 y 43

